

# 熊本市龍田西校区 自治協だより

所 区 会  
行 校 議  
発 龍 自  
行 龍 協 議

## 令和4年新年のご挨拶

龍田西校区自治協議会

会長 緒方恵治

校区にお住まいの皆様、お健やかに新年をお迎えのこととお慶び申し上げます。

令和4年も皆様のご家族にとつて、また地域にとつても穏やかな年となるようお祈りします。

昨年はオリンピック・パラリンピック競技の開催と、国政選挙の年でありました。

私たちが校区自治協議会は、新型コロナウイルスの感染拡大防止の観点から、校区をあげての親睦行事は自粛せざるを得ませんでした。やっと昨年10月に入って感染が落ち着き以前の活気を取り戻したところですが、年明けからまた新たな変異株により感染拡大になっていきます。未だ予断を許さない状況で、感染予防が必要とされます。

自治協議会は、皆さんお住まいの各自治会長並びに防犯協会等の各種団体の代表者で構成しています。毎月の定例会には北区役所関係部署も加わり、住みよいまちづくりに向けて、情報の共有・施策内容の検討等に意見交換を行っています。ながら前に進めているところです。

昨年の定期総会以降は、コミュニティセンター建設に向けての用地検討、防災・減災のため

のリーダー研修受講、各自治会での花壇づくり等の環境美化、児童を危険から守る活動に努めて来たところです。

本年も皆様からの、ご意見と情報の伝達を大切に、自治協議会としての活動を推進して行きたいと思えます。

少子高齢化・核家族が進む中、特に、「子供達の安全・高齢者の安心」は地域全体で心がけましょう。

春が近くなりました。3月19日(土)～5月22日(日)の間、第38回全国都市緑化くまもとフェア「くまもと花とみどりの博覧会」が開催されます。

熊本市のメイン会場3エリアの一つが、立田山「まち山(立田山)エリア」になります。

龍田西校区は立田山に隣接していることからフェア実行委員会委員として総会等に参加してきました。立田山お祭り広場一帯で、グランピングや大型アスレチック、自然観察会、森の音楽会等のイベントが展開されます。是非お子様連れ等でお出かけになつて、自然とふれ合ひましょう。

最後に安全・安心で、更に住みやすいと実感できるまちづくりに向けて、今年も頑張っていく予定です。

皆様のご理解とご協力をお願いいたします。

### 龍田西小学校運動会

### 一致団結・笑顔

11月20日、雲一つない青空のもと第6回龍田西小学校運動会を開催しました。運動会に向けて自主的に練習している子どもたちがたくさんいま



元氣一杯に開会のあいさつ

ましたが、その成果はよく出ていました。

声の大きさと動きの切れがこれまでで最高だった全校エール。迫力がありました。歯を食いしばり、最後まで必死に腕を振りゴールした徒競走。笑顔満面で腰をふりふり踊った1年生。花笠を上手に回しながら笑顔で踊った2年生。

リレー順番が入れ替わる度に大声で応援した3年生。ふらつかないように必死に腰を落として踊った4年生。友だちに声をかけ協力しながら大きなボールを運んだ5年生。力強さ・凛々しさと共に感謝の思いを伝えた6年生。

子どもたちのパワーを感じた一日でした。

龍田西小学校 校長 福富和博

### 敬老の日

9月20日(祝)の敬老の日は、龍田西校区では例年、75歳以上の高齢者の方を対象にお祝いをしています。お祝いに係わる経費は各自治会で負担して頂いております。今年も昨年と同様にコロナ感染防止のため、一堂に会する校区敬老のつどいは見送りました。75歳以上503名の方へお菓子、並びに米寿21名の方へ大判タオルを、各町内の方々にお手伝いいただきお届けいたしました。

自粛ムードが続く中、皆様のお元氣そうなお顔を拝見します。ますます元氣で活躍されることを願ひ、米寿のお祝いの記念品をお届けしました。

社会福祉協議会役員一同



ますます元氣で活躍されることを願ひ、米寿のお祝いの記念品をお届けしました。

### 福祉餅つき

歳末恒例の陳内公民館での「福祉餅つき」は今回もとりやめ、餅米を90キロ購入し、餅つきは部外にお願ひしました。12月24日(金)につき上がった綺麗な餅を、民生委員・児童委員の担当している75歳以上の単身世帯及び80歳以上の二人世帯へお届けしました。

西校区社会福祉協議会 民生委員・児童委員



つき上がった餅を配る準備をする委員

### 子育てネットワークの会 ～地域みんなをつなぎたい～



赤ちゃんのおもちゃ作り  
に一生懸命なママ達

今年度もコロナに振り回された1年でした。「ひよこママ」は、やっと3回開催できました。ハーバリウム、赤ちゃんのおもちや、クリスマスガールランド作りと制作が多くなつてしまいましたが、赤ちゃんから東の間離れて、ママ友とおしゃべりしたり、ママのリップ

たのではないかと思ひます。また1月12日には、1年半ぶりに、龍田・龍田西校区の子育てネットワーク全体会を開くことができました。地域の保育園、幼稚園、児童館、小中学校、社協、青少年協、自治協と多くの方に出席していただき、コロナ禍での苦勞やがんばりをお聞きしました。龍田という地域に根ざした、赤ちゃん、保育、幼小中高とながら一貫した何か!!あらためて子育てネットワークの意義を、そこに見いださなければと感じました。

子育てネットワークの会  
「連絡先」  
337・7083  
芹口いち子

### 「箱わな」設置でイノシシ捕獲

近年、立田山ではイノシシが増加しており、周辺の住宅地等でも目撃されています。このように、立田山の東側に位置する第4町内自治会は、昨年9月26日(日)と10月15日(金)に「箱わな」の設置作業を行いました。



花植え活動に参加の皆さん  
(2町内)



「ピオトップ花の会」の皆さん  
(1町内)



### 花壇ができました

**1町内**  
 緑化フェア関連事業で、整備された第2公園の花壇に、昨年12月19日、推進団体「ピオトップ花の会」会員約30名が参加し、約1700球のチューリップの植え付けを行いました。  
 チューリップは多品種で、4月上旬頃の開花時には、カラフルな花壇の出現が期待されます。今後年間を通じ、各世代が集い楽しめる花壇に育てていきたい。

**2町内**  
 今年度、通学路や散歩道の安全確保と環境美化を目的とした地域花壇づくりに取り組んでいます。また、龍田西校区では全国都市緑化くまもとフェアのモデル地区の一つとなっており、熊本県花き園芸農業協同組合様から多くの花の種と球根の提供を受けました。

2町内ではこれらの活動の一環で、10月には花壇づくり、11月には花植え活動を実施したところ、子供会やなかよし会を中心に60人以上の参加がありました。その結果、これまでの白川沿いと陳内西交差点コーナー部の花壇に加え、新たに二宮神社参道の一角、リバーサイド入り口のバス停横、竜田陳内バス停横、おどり寿司入り口のコーナー部に新しく花壇ができました。植えた球根は春に開花する予定です。皆様も開花を楽しみながら、これらの花壇を温かく見守ってください。

### 年末防犯パトロール

**4町内** 子供会は12月26日(日)、迫屋敷、三光団地、2組に分かれて年末パトロールを行いました。昼から雪がちらつくとても寒い日だったので、子供達が元気に歩いて



大きな声で町内をパトロール

### お楽しみ会

11月14日(土)、**1町内**子供会のお楽しみ会がありました。必由館高校の和太鼓部33名を招いて5曲演奏していただきました。コロナ禍でもあり、感染対策を行いながら実施したため、2部に分け子供たちもゆっくり聞きました。太鼓の音の迫力に一気に魅了され、太鼓部の生徒の掛け声や飛び切りの笑顔、息の合った演奏に大変感動しました。感染対策のためにご家族や地域の方々を呼ぶことができなかったことが残念でした。また機会があれば、ぜひ龍田陳内で演奏していただきたいなと思えました。

パトロールできるのかと心配していましたが、親の心配などいらないくらい「火の用心 マッチ1本火事の元」と大きな声で皆でパトロールすることができました。自治会はじめ、防犯、環境、シニア会、地域の皆様のご協力のもとに、今回も無事に終えることができました。いつも子供達を温かく見守っていただけることに感謝します。  
 コロナ禍ではありませんが、このような地域の大事な行事が中止にならず無事に行え、良かったです。



迫力満点！和太鼓の響きに魅了

### 夏休み自由研究

**2町内**では2021年度、子供会と自治会実行委員会による連携活動を推進する企画の第1回として、「夏休み自由研究」を開催しました。多くの参加希望をいただいていたが、コロナウイルス感染拡大防止により中止せざるを得ない状況となり、一

コロナ禍で色々な行事が中止となり、外出自粛が続きます。トレス疲れ等が感じられるなか、4町内シニア会(老人会)と龍田西農園クラブはコロナ感染防止を図りながら、竹山の伐り出し運搬・加工。



夜空に中秋の名月、遠くに町あかりをバックに幻想的な竹灯り

### 癒やしの竹灯り

作製・据え付けを協力して準備し、9月19日と20日に龍田西農園広場において竹灯りを行いました。当日の夜は中秋の名月と重なり、空に満月、遠くに町明かりが見えて、幻想的な竹灯りとなりました。  
 コロナ禍で広くPRはしませんが、100人程が見物に訪れ、竹灯りに癒やされて満足されました。  
 4町内シニア会

### ご寄付のお礼

龍田西校区社会福祉協議会へ善意のご寄付をいただきました。校区の地域福祉活動に活用させていただきます。  
 ありがとうございます。  
 ● 香典返し  
 令和3年8月 三島誠之様 (3町内)  
 令和3年12月 荒川義美様 (3町内)  
 ● 御礼  
 令和3年12月 西村建治様 (1町内)

### 編集後記

自治協だより第10号を発行するにあたり、自治協、自治会、校区の皆様にご協力いただき心より御礼申し上げます。コロナ禍の中ですが、龍田西校区の皆様が元気に活動の様子をお届けできれば嬉しいです。  
 広報部編集委員  
 1町内 梅本初憲  
 2町内 木原弥州彦  
 3町内 上野一憲  
 4町内 松永慎介



やじろべえができました。

部の子供達だけで行いました。いくつかのテーマを設け、遊びながら考えるなかで色々な発見ができた企画となりました。